

Verein der Freunde des Alexander-von-Humboldt-Gymnasiums Schottenplatz 2 78462 Konstanz

E-Mail: foerderverein@avh.schulen.konstanz.de

28. März 2020

Protokoll über die jährliche ordentliche Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde des Alexander-von-Humboldt Gymnasiums Konstanz am 11.03.2020

Anwesend: Hr. Kaz (Schulleitung), Hr. Stöcker (Schulleitung), Fr. Kühn (Elternbeirat), Fr. Melcher-Braun (Versammlungsleitung), Fr. Beuter, Fr. Pfemfert, Fr. Karrer, Fr. Fritsch und Fr. Sailer (Protokollführung).

Ort: Schülercafé Alex, 19.30 Uhr

Die Versammlungsleitung Frau Melcher-Braun stellte fest, dass die Versammlung satzungsgemäss einberufen und beschlussfähig ist und stellte die Tagesordnung gemäß Einladung vor:

- 1. Begrüßung
- 2. Kurzer Jahresrückblick
- 3. Kassenbericht und Entlastung
- 4. Neuwahl der Kassenwartin
- 5. Sonstiges

1. Begrüßung durch Frau Melcher-Braun, 1. Vorsitzende des Vereins

Kurze Vorstellungsrunde der Anwesenden

Frau Melcher-Braun und Frau Beuter danken Frau Pfemfert für ihre jahrelange, wertvolle Mitarbeit im Vorstand als Kassiererin und überreichen ihr ein Dankesgeschenk. Dank Frau Pfemfert konnte sich der vor einem Jahr neugruppierte Vorstand sehr gut in das Tagesgeschäft einarbeiten und erhielt viele nützliche Informationen von Fr. Pfemfert.

2. Kurzer Jahresrückblick

Der neugruppierte Vorstand hat im letzten Jahr analog der vorangegangenen Jahre alle Aufgaben und Unterstützungen wie gewohnt fortgeführt.

Fr. Melcher-Braun stellte die zusätzlichen, neu eingegangenen Kooperationen vor:

a) Das AvH wurde in das Präventionsprogramm der Techniker Krankenkasse (TK) aufgenommen. Mit Hilfe dieser Förderung wird das Projekt "Passion meets School - Lebendige Schule" realisiert.

Dieses Konzept besteht inhaltlich mit Methoden und Ansätzen u.a. aus folgenden Bereichen:

- Mentaltraining und neuronale F\u00f6rderung
- Kommunikation
- · Körperarbeit und Bewegung
- Resilienz und Ressourcenarbeit
- Konzentration-, Motivation- und Aufmerksamkeitstraining
- Führung und Gruppendynamik

Seite 1 von 3

Verein der Freunde des Alexander-von-Humboldt-Gymnasiums Schottenplatz 2 78462 Konstanz

E-Mail: foerderverein@avh.schulen.konstanz.de

Kreativität

Es verstetigt 6 unterstützende und ineinandergreifende Bausteine ins bestehende Schulcurriculum über 1-3 Schuljahre hinweg. Ziel ist, alle Beteiligten im System Schule mit diesem Konzept für max. 3 Jahre zu begleiten, so dass sich entlang dem Leitbild und dem Profil der Schule mit etwas Raum und Zeit eine individuelle Nutzung des Konzeptes entwickeln kann, die allen zum Wachstum dient.

Das Projekt wurde im Oktober 2019 in der Gesamtlehrerkonferenz (GLK) vorgestellt und im laufenden Schuljahr nehmen zwei Klassen der Klassenstufe 5 und eine Klasse aus der Stufe 7 daran teil.

Die Schulleitung legt besonderen Wert auf die Nachhaltigkeit der Projekte damit es zu einer Verstetigung des Konzepts kommt und dieses dann ohne externe Hilfe an der Schule fortgeführt werden kann.

b) Am Elternsprechtag, 12.02.2020, wurde ein gemeinsamer Stand mit dem Verein 83 Konstanz integriert durchgeführt. Dieser Verein setzt sich für geflüchtete Familien in Konstanz ein. Eine Gruppe engagierter Bürgerinnen und Bürger hat es sich zur Aufgabe gesetzt, 83 anerkannten Geflüchteten ein Zimmer in Konstanz zu vermitteln – ein Zimmer pro tausend Konstanzer bei einer Einwohnerzahl von 83.000.

Da im AvH ebenfalls Flüchtlingskinder in die VKL-Klasse gehen, hat die Schule einen direkten Bezug zu geflüchteten Kindern. Am Stand waren Mitglieder des Vereins sowie Eltern und Kinder geflüchteter Familien vertreten, es wurden Tee und Gebäck angeboten und Informationsgespräche geführt. Ziel war es, dass sich die Menschen in lockerer Atmosphäre kennenlernen können, um Hemmschwellen abzubauen. Sehr erfreulich ist, dass in diesem Zusammenhang für eine Familie eine Wohnung in Konstanz vermittelt werden konnte.

Besonderen Dank im Namen des gesamten Vorstands drückt Frau Melcher-Braun der Schulleitung aus. Die offene und wertschätzende Kommunikation zwischen Schulleitung und Förderverein ermöglicht eine sehr angenehme, fruchtbare und konstruktive Zusammenarbeit.

Die Schulleitung erläutert, dass der Bereich Theater in diesem Jahr nur mit Abordnungen von anderen Schulen aufrechterhalten werden konnte. Im Bereich Musical (Unterstufen-Musical) hilft nun Kristian Podworny (ehemaliger Schüler, Schauspieler, bereits früher als Regisseur tätig) aus. Allerdings gibt es noch eine Finanzierungslücke in Höhe von EUR 1`000.-, die durch den Förderverein gedeckt werden soll. Einstimmig wurde per Handzeichen beschlossen, dass der Förderverein diese Summe übernehmen wird und in den nächsten Tagen das Geld auf das Schulkonto überwiesen werden wird.

3. Kassenbericht (Fr. Pfemfert) und Entlastung

Beim Kassenbericht des zurückliegenden Kassenjahres (01.03.2019 bis 28.02.2020) stehen 11`793.85 € Einnahmen 9`199.35 € Ausgaben gegenüber. Der Vermögensstand war am 29.02.2020 bei 23`673.02 €. Der hohe Kontostand kommt vor allem durch die zweckgebundenen Fördergelder der Techniker Krankenkasse zustande.

Die Kassenprüfung wurde von Fr. Karrer am 04.03.2020 durchgeführt. Die Kassenprüfung stellte eine einwandfreie Beleg- und Kassenführung fest.

Verein der Freunde des Alexander-von-Humboldt-Gymnasiums Schottenplatz 2 78462 Konstanz

E-Mail: foerderverein@avh.schulen.konstanz.de

Herr Kaz stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wurde einstimmig per Handzeichen angenommen.

Frau Pfemfert erkundigte sich nach der Rechnung für die Schulplaner der 5. Klassen, die dem Förderverein bislang nicht vorgelegt wurde. Hr. Stöcker wird dies prüfen und eine Rückmeldung geben.

4. Wahl der neuen Kassenwartin

Für die Wahl der neuen Kassenwartin wurde Frau Nicole Karrer vorgeschlagen. Die Wahl erfolgte per Handzeichen. Frau Karrer wurde einstimmig gewählt.

Kassenwartin: Frau Nicole Karrer, 12.02.1980, Fischenzstr. 75, 78462 Konstanz. Frau Karrer nahm die Wahl an.

5. Sonstiges

Ideen für weitere Projekte:

Eine weitere Anfrage kam vom Schülercafé Alex, das um die Finanzierung von Außenmöbeln bat. Im Rahmen der neuen Schulhofplanung soll diese Maßnahme die Attraktivität des Schülercafés steigern. Denkbar wäre auch, dass die Schüler diese Möbel selber in AG`s oder Workshops bauen.

An der ersten Sitzung des Elternbeirats wird jedes Jahr 1 EUR/pro Schüler eingesammelt. 50 Cent davon gehen an den Gesamtelternbeirat Konstanz und 50 Cent verbleiben am AvH. Da der Elternbeirat kein eingetragener Verein ist, wurde das eingesammelte Geld bis jetzt auf einem Privatkonto verwaltet, was als problematisch angesehen wird. Deshalb hat der Elternbeirat unserer Schule auf seiner letzten Sitzung beschlossen, dass das Geld zukünftig vom Förderverein verwaltet werden sollte, da es für Schülerzwecke verwendet werden soll. Kürzlich erfolgte der Geldeingang in Höhe von 2`243.79 € auf das Konto des Fördervereins.

Im Juli 2020 wird von Herrn Stöcker die Jahresplanung für das kommende Schuljahr 2020/21 gemacht. Es wurde festgelegt, dass in diesem Zuge bereits das Datum für die Mitgliederversammlung im März 2021 festgelegt werden wird.

Die Versammlungsleitung schloss um 20.40 Uhr die Versammlung.

Konstanz, 28.3.2020

Caram Cater

Susanne Sailer Protokollführung

Alexandra Melcher-Braun Versammlungsleitung

Melder-Bra